

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

1. Jenis penelitian yang di gunakan adalah penelitian Hukum Empiris yang mana ini suatu penulisan penelitian yang langsung dengan mengamati lokasi secara langsung ketempat untuk mendapatkan data atau informasi yang di perlukan.

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian yang di gunakan adalah penelitian yang bersifat kualitatif, yang mana prosedur penelitiannya yang menghasilkan deskriptif, baik berupa lisan maupun tulisan yang menggambarkan berdasarkan apa yang ada di lapangan berdasarkan hasil data-data wawancara dengan responden, maupun hasil penelitian.

#### **Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian yang di pilih berada di Desa Pemangkih Darat, Kecamatan Kertak Hanyar, Komplek BWU 14 Kabupaten Banjar. Adapun alasan memilih lokasi ini yang pertama, karena adanya kesenjangan/penyimpangan antara aturan berdasarkan Syariat islam Adanya transaksi utang-piutang bersyarat dan juga tergolong riba yang terjadi di Desa tersebut dengan biaya tambahan atau yang disebut bunga yang tergolong besar, dan belum termasuk denda yang dikenakan setiap harinya, sehingga membuat pihak yang memnjam uang dirugikan. Para pihak yang meminjampun terpaksa melngambil resiko tersebut dengan berbagai macam

keperluan yang tidak memiliki pilihan selain meminjamkan uang yang sudah jelas riba karena terpaksa, hal yang terjadi ini tidak sesuai dengan yang diatur dalam hukum islam. Dari hal tersebut, penambahan yang disyaratkan pada akad utang-piutang (Al-Qardh) ialah dilarang karena pada hakikatnya akad utang-piutang adalah akad tolong menolong tabarru"i sehingga setiap tambahan pada akad ini ialah termasuk riba. Berdasarkan penjelasan sebelumnya maka lokasi penelitian ini merupakan tempat yang relevan dengan sumber data yang dibutuhkan, sehingga ini menjadi bahan penulis untuk meneliti lebih dalam masalah di lokasi ini.

### **Data dan Sumber Data**

Data adalah catatan fakta-fakta atau keterangan yang di buat dalam kegiatan penelitian. Data yang di gunakan dalam penelitian ini adalah data primer dan sekunder.

1. Data primer merupakan data yang di peroleh secara langsung dari sumber pertama yang berkaitan dengan permasalahan yang akan di teliti . Sumber data yang di peroleh secara langsung dengan wawancara.<sup>1</sup> Data primer dalam penelitian ini adalah data yang di peroleh melalui hasil wawancara langsung dengan informan/responden), yang terdiri dari :

- a. Pelaku pemberi dana talangan (Ibu Lita)

---

<sup>1</sup>Istijanto, M.M., M.Com, RRISET SUMBER DAYA MANUSIA ( PT Gramedia Pustaka Utama: Jakarta,2005) hal-32

- b. Beberapa Warga di Desa dan warga Di luar Desa Pemangkih yang melakukan Praktik sistem Dana Talangan (Sulis, Ainah,Rahmadi)
- c. Bagian Keuangan Kantor Desa Pemangkih Kabupaten Banjar

Data sekunder, merupakan data yang di peroleh sebagai pelengkap dari data primer. Data sekunder dari penelitian ini adalah data data yang di peroleh dengan melakukan kajian pustaka seperti buku-buku ilmiah, hasil peneltian dan sebagainya.<sup>2</sup>

Sumber data dalam penelitian ini adalah :

1. Informan, merupakan orang-orang atau pihak yang mengetahui dan dapat memberikan keterangan dengan permasalahan yang di teliti sehingga data menjadi lengkap.<sup>3</sup> Informan pada Penelitian ini adalah Pihak yang memberikan Dana, Warga Di Desa Pemangkih, Pedagang, dan Petani.

### **Teknik Pengumpulan data**

Teknik pengumpulan data adalah suatu prosedur sistematika dan standar untuk memperoleh data yang di perlukan, untuk mempermudah dalam mengumpulkan fakta kebenaran yang pada subjek atau objek penelitian. Maka dalam penelitian ini di gunakan teknik, yaitu:

---

<sup>2</sup>Gilbert A., Churchill, J., DASAR DASAR RISET PEMASARAN (Erlangga: 2005) hal-117

<sup>3</sup> [Mila Sari](#), [Tri Siswati](#), [Arico Ayani Suparto](#), [Jonata](#), [Ida Fitriana Ambarsari](#), [Nur Azizah](#), [Wahyuningsih Safitri](#), [Nur Hasanah](#), [Agusti](#), [EviGravitian](#), Metodologi Penelitian. (Sumatera Barat :PT. Global Eksekutif Teknologi, 2022) hlm, 104

1. Wawancara, adalah suatu teknik pengumpulan data yang dilakukan melalui tatap muka dan tanya jawab langsung antara penelitian dan narasumber. Seiringan dengan perkembangan teknologi, metode wawancara dapat pula dilakukan melalui media-media tertentu, misalnya telepon, email, dan lain-lain.

### **Analisis Data**

Analisis data adalah hasil penelitian lapangan yang dilakukan yaitu dengan melakukan penelaahan secara mendalam terhadap data yang di peroleh dengan cara membandingkan terhadap data data yang di dapat. Analisis data adalah penyederhanaan data dalam bentuk yang lebih praktis untuk di baca dan diinterpretasikan, dengan adanya analisis, data menjadi berarti dalam memecahkan masalah penelitian. Menganalisa data menggunakan analisis kualitatif dan data yang terkumpulkan disajikan dalam bentuk uraian-uraian secara deskriptif. Semua data terkumpul dan diolah sebagaimana teknik pengolahan data diatas, selanjutnya diadakan analisis data terhadap permasalahan yang dirumuskan dari hasil data wawancara dengan informan yang dibahas secara mendalam.